

Procedentes de San Ramón

De la ciudad de San Ramón han llegado a esta capital los señores don Gerardo Vega Castro y don Mardoqueo Mora, dos estimables caballeros que son honra y proz de la capital moral. Nosotros hemos deparado largo rato con ellos y como es natural hemos sentido gran placer al verlos entre nosotros. Los estimables caballeros vienen en viaje de negocios y su permanencia en ésta será breve. Ya estuvieron de visita donde nuestro ilustre jefe, quien los colmó de atenciones; informaron ampliamente de los nuevos giros que ha tomado la causa republicana en aquella ciudad y nuestro jefe ha quedado muy complacido. Les presentamos un atento saludo de bienvenida y les deseamos una grata permanencia en ésta.

Con el inspector de alimentos

Conocemos el celo y actividad del señor inspector de alimentos de la ciudad, por eso le pedimos una visita diaria al mercado, pues algunos revendedores de frutas poco escrupulosos las están vendiendo en completo mal estado. Tuvimos oportunidad el sábado pasado de ver vendiendo en el mercado aguacates y mangos podridos. Esto así por encimilla, que quien sabe como andan otras ventas de productos que allí se expenden. Los revendedores inescrupulosos y los compradores ignorantes aumentan los presupuestos de botica mucho en estos meses. En todo caso cabe una estricta vigilancia para corregir ese mal apuntado.

Protesta motivada

No es sino con verdadera indignación que he visto mi nombre incluido en la directiva cletística del 13 de abril. En 1906, los cletistas me hicieron preso injustamente y cuando me arrancaron del hogar, mi santa madre quedó sola y fríste sin el apoyo del hijo que velaba por ella en sus días de la ancianidad; esto es un crimen. Después me obligaron a hacer servicio en el cuartel en los días en que mi padre necesitaba de mi ayuda para las atenciones agrícolas, lo que le ocasionó una gran pérdida al autor de mis días; así es que la tiranía aunque no se veni la sienten los grandes, el humilde pueblo sí la siente de un modo cruel. Tomen nota mis hermanos por qué motivo no soy cletista.

HELEODORO ALVARADO

Puntarenas, abril 22 de 1927.

La eficacia de nuestro Diario

Constantemente estamos recibiendo correspondencia de todos los pueblos de la república en la cual se encomia la eficiente labor de este periódico. No las publicamos para que no se nos sienten de fanfarrones, pero públicamente tenemos que enviar esta noticia de agradecimiento a todos los lectores que tal han hecho y hacen. Nosotros no hacemos más que ajustarnos a la verdad y al plan de trabajo que nos hemos impuesto, pero hacemos todo lo posible por servir al lector una lectura informativa, agradable, patriótica e interesante. Las felicitaciones que nos llegan hablan hasta la saciedad de la modesta labor nuestra.

De Lunes a Lunes Bolengos, Chaquetas y Funerarios ¡No hay más tren que el que pita!

Y bien! Volvió don Kleto de su viacrucis por las pampas del Guanacaste. Asegura perogrullo que el Candidato burgués viene más anciano de como se fué, más fríste, más taciturno y más molido; especialmente más anciano. Es de presumir que se traiga un hipo truculento a juzgar por la cara de pasucas de Arturito frente a la cara de marañón del candidato.

Verdaderamente es cierto que media humanidad se ríe de la otra media; lo que «es un decir» porque ya en don Kleto, como es sabido, no hay sujeto ni individuo, ni humanidad.

Sin que en ello haya que culpar a las garrapatas guanacastecas, bondadosas e inofensivas si se las compara con las garrapatas de aquí.

cosa, ¡nosotros que conocemos los colmillos de don Kleto y de los kletos!; yo que ví todo eso, digo que, o el elefante era más popular, o el elefante arrastraba más. ¡Aquella sí que era ovación! Pero la de don Kleto... con decir que no comparecieron ni los Santos Grandes, es decir, ni los Elefantes Blancos del propio kletismo!

¿Y a dónde llevaron los kletos a don Kleto?

Supongo que primero al «Club de chaquetón»; después a la sucursal que han puesto en el salón que fue «funeraria de Mr. Landergreen», en donde han merido «adrede» a los ex-volistas que ahora cargan con el mamarrachón que llaman paraguas; y que por último lo llevan al «club bolengo», en el cual moran, bajo techo de nácar, los Santos Grandes, que no se juntan con chaqueta ni menos se rozan con la gleba o chusma que en un tiempo enarboló la bandera de las grandes rebeldías, de las redenciones excelsas y de las sagradas igualdades y ahora mansamente, humildemente, tristemente, eunucamente, carga con, en vez de la lechuzca agorera, el paraguas que cobija a la burguesía endiosada e insolente que mira gozosa e impúdica a la miseria que se arrastra a sus pies.

Lo que quiere decir en buen romance que hay tres clases de kletos: los «bolengos», que son la alta aristocracia, los amos y señores; los de «chaqueta», que son la clase media, ni chicha ni limonada; y los «funerarios», que son la plebe formada de esclavos que arrastran la carroza que montan sus amos y señores.

¿Y entre tanto, nosotros, los republicanos? Estamos arriba, en segundo piso, cerca de las nubes y no nos caemos del trapezo.

Ciertamente que nos costó subir, pero una vez arriba, ¡joid, ciudadanos! este es el único tren que pita; sus trepidantes resoplos se oyen del uno al otro confin y los ecos de sus pitazos resuenan de picacho en picacho y de valle en valle. Aquí estamos completos, sin «funerarios» para los muertos que ya no «resollan» y sin «bolengos» para los zánganos de la colmena que acechan el momento en que haya miel para no dejar ni gota.

En este tren todos llevamos un mismo tiquete y todos llegaremos. Nadie se queda; ninguno se come el mandado de los otros, nadie carga con el aragua de nadie y nadie toca violín.

Ciudadanos, oid: es formidable este grito; tiene resonancias de trueno y armoniosas modulaciones musicales. Costa Rica entera lo lanza y Costa Rica entera lo escucha:

¡Viva el Partido Republicano!
¡Viva Carlos Ma. Jiménez!

ALEJITO

Una frase lapidaria de D. Ricardo Jiménez

El severo análisis a que somete el pueblo elector a los que pretenden ocupar la Primera Magistratura de la Nación, examinando públicamente sus hechos políticos, se extrema todavía más cuando el Candidato ha ocupado ya el solio presidencial, pues concederle por segunda vez ese honor equivale a sancionar los actos todos de su Administración anterior. De allí que sea tan difícil que un ex-Presidente vuelva a ocupar el Poder con el asentimiento de sus conciudadanos en una segunda elección. Por eso dijo muy acertadamente el Lic. don Ricardo Jiménez que un ex-Presidente candidato es algo así como un caballo renco que pretenda ganar el premio Derby.

Nunca, como ahora, es más oportuna esta frase lapidaria del actual Mandatario y que bien podría escribir en su escudo el mal llamado Partido de la Unión Nacional. La vida política del Lic. don Cleto González Víquez y los actos de su Administración que hoy exhibe la opinión pública como se exhiben los hechos culpables de un delincuente que pretende reincidir en su delito, para que el público se precava de caer en sus garras, constituyen la pata menos del flaco jamelgo cletista que, a pesar de su renquera incurable, pretende quiéjotescamente ganar el premio Derby de la Presidencia de la República.

Quédese, en buena hora, el caballo renco del Cletismo en su cuadrado del olvido en donde lo relegó el pueblo que sufrió sus coces funestas cuando era todavía joven y lleno de bríos y tenía sus cuatro patas sanas, y no pretenda volver a la pista electoral porque su fracaso será ruidoso y en vez de ganar el premio Derby a que se refi-

rió don Ricardo, encontrará una sepultura piadosa en donde se recogerán los restos de su escudada candidatura. Frescos están todavía en la mente de todos los costarricenses esos hechos bochornosos que le sirvieron de trampolín a don Cleto para asaltar el Poder en 1906 y muy frescos también los actos de su Administración para que el Lic. González Víquez aspire al honor de una segunda Presidencia que sólo se concede a los ciudadanos probos, a los hijos dilectos de la República que por sus merecimientos se han hecho dignos de esa confianza nacional.

No puede aspirar a una segunda Presidencia el que apeleó y encarceló electores; el que puso en estado de sitio la republicana ciudad de Alajuela; el que mandó al exilio a los honorables candidatos de la Unión Republicana; el que aconsejó a Pellico Tinoco durante los treinta meses de su nefasta Administración y el que dirigió a Amoré en su concesión leonina que ponía en manos extranjeras las riquezas más estimables de la Nación.

Hombres nuevos y de antecedentes limpios; hombres de carácter que sepan imprimirle un rumbo seguro a la nave del Estado; hombres que presligien las instituciones patrias y velen por la autonomía nacional; hombres de la talla moral e intelectual de Carlos María Jiménez, son los que necesita y reclama el país para que rijan sus destinos y estos son los únicos que tienen derecho de ganar el premio Derby de la Presidencia de la República.

PASCUAL

La muerte del clarín

El clarín se acabó el clarín ya no suena el clarín ya no trueno el clarín al fin se murió.

El clarín cerró el pico y en su silencio iracundo caminó triste burlando a donde Puerto Rico.

Aunque Sojo grite aunque Sojo lllore y al Olimpo implore no habrá desquite.

A don Julio en su gobierno no le importó el clarín sólo a don Aquiles su refinitín lo tuvo como en un infierno.

De las ilusiones de Sojo sólo nos queda un berreo, una cruz y un enojo los gritos y el pataleo.

J. C.

De Orotina

De Orotina ha llegado nuestro buen amigo y copartidario don Hormidas Araya. El señor Araya es el primer suplente de la diputación Provincial de Alajuela. Nos dice que el Partido Republicano empieza a dar seguras y eficientes batallas en Orotina, que todos los elementos con que cuenta allí nuestra causa, son decididos, activos y esforzados. Nosotros nos complacemos en saludar atentamente al ilustre amigo, a quien más de una vez lo hemos visto librando campañas briosas en favor de la causa. Bienvenido sea.

La Velocidad a que caminan los choferes

Más de una vez hemos hablado de la excesiva velocidad a que caminan los conductores dentro de la ciudad. La ley de tráfico habla de quince kilómetros de velocidad dentro de la población, y hemos notado que algunos caminan a más de 30 kilómetros. Esas violaciones a la ley no sólo implican un atentado contra los viandantes, sino que en estos días de lluvias, en las calles se hacen muchos depósitos de agua y al pasar los vehículos con esas velocidades, llenan de agua y de barro los vestidos de los pedestres y los trajes de las señoras y señoritas. Más cuidado, señores choferes.

El Dr. don C. Pupo no se retirará de la Comisión de Sanidad

Son muchos los trabajos que se hacen para convencer al eminente facultativo don Carlos Pupo, de que su eficiente labor en la Comisión de Sanidad, no debe truncarse con su ausencia. La labor del amigo Pupo en aquella corporación no tiene epítetos para enaltecerla, ella está viva por toda la capital, la vemos y la encomiamos a cada paso, de ahí la razón por la cual los capitalinos no ven con buenos ojos la ausencia del Dr. Pupo de la Comisión de Sanidad. Se espera que de un momento a otro quizá hoy o mañana retire del conocimiento de sus compañeros la solicitud de permiso, que ello será un milagro más de agradecimiento de todos los vecinos que conocen la excelente labor sanitaria del Dr. Pupo.

PATRIA

Para mi amigo D. Carlos Ma. Jiménez O.

Hay nombres en el diccionario que llenan con su trascendental significado toda la ideología de nuestra hermosa lengua.

Si deseamos evocar en nuestra mente los sentimientos más puros, las miradas más dulces y fieras, las caricias más sedantes en las duras experiencias de la vida, recordamos entonces el más dulce, el más tierno nombre de nuestra madre.

Si anhelamos vivir un minuto de poesía, esa poesía espiritual, rico manantial de memorias saturado de aromas de orquídeas y fragancias rosas, retirémosnos del bullicio ensordecedor de las concupiscencias, de los egoísmos y convencionalismos del mundo, y reconcentrando nuestra mente en un retiro, silenciosos, evoquemos la radiante silueta de nuestra madre muerta; ella, como un manio de luminosa irradiación inundaba nuestra alma con un baño de luz estelar!

Así el nombre de Patria que es una síntesis de todos nuestros amores, de todas nuestras penas y amarguras, de nues-

tros recuerdos más gratos, resulta un nombre más glorioso y sugestivo de cuantos encierra el Diccionario.

Patria es último grito de angustia del deserrado peregrino, que termina sus días allá lejos, sin besar por última vez el suelo que le vio nacer.

Patria es el talismán poderoso que alimenta el alma de los héroes al sacrificarse como holocausto bendito en sus altares.

No podemos pensar en el santo nombre de patria sin sumar a este ideal el adorable pabellón nacional, que es su símbolo y, si es prohibido que nuestra hermosa bandera se use en festividades y tendencias mercantilistas, con tanta más razón debe prohibirse que el dulce nombre de Patria ande en manos de comerciantes y fariseos, profanada y escarnecida.

Hay que decir las palabras de Jesús, el dulce Nazareno a su madre en el encuentro ¿Cómo es posible madre mía, que aúdes tú confundida entre falsarios y ladrones?

FRANCISCO CONEJO C.

Puntarenas, abril 22 de 1927.

¡Trabajadores del surco y del taller! Si sois enemigos de la Pena de Muerte, del Colegio Electoral, de la Corrupción Administrativa, del Compadrazgo Político, del Crimen, del Incendio intencional y del Servilismo, leed este periódico. No es «Kletista». Es la voz de la Democracia que enaltece y glorifica.

Psicología Cletista

Estamos haciendo obra de sanción. Es necesario que en este proceso se consigne cuanto ocurrió en aquel período nefando de 1906.

En Santo Domingo de Heredia tuvo lugar una discusión pública; ocuparon la tribuna en la plaza de la Agonía el Lic. don Luis Anderson y Elías Sánchez. Ambos oradores me injuriaban, entre otros cargos, Elías Sánchez dijo estas palabras: «Don Chico Conejo C. viene a Santo Domingo con sus labios manchados, fué un servil de Rafael Yglesias».

Contesté en esta forma: «desde 1887 sirvo a la educación pública; en la enseñanza y el profesorado en donde no se gana dinero, ni fortuna, han sido mi humilde profesión; jamás he sido civilista ni mi nombre aparece manchado en actas civilistas y Elías Sánchez es el menos capacitado para ocupar esa tribuna porque todo el mundo sabe que ha ganado

presillas al servicio del tirano de Nicaragua, José Santos Zelaya.

Por la noche, Elías Sánchez, con palabras melosas y traidoras me invitó a la refretería de Saturnino Meléndez, yo le seguí sin ninguna precaución ni temor. Me condujeron a una pieza interior en cuyas puertas se apartaron don Rafael Rodríguez y don Saturnino Meléndez, impudiente toda salida; había caído en una emboscada.

Elías Sánchez, poniéndome un revólver al pecho, en tono airado me dijo: «Me da usted una satisfacción de sus palabras de hoy, o lo tiro»!!!

Con lo mayor serenidad le contesté: «Este no es el procedimiento que usan las gentes serias y honradas; formalicemos un duelo ahora mismo y yo le probaré con quién se las da», y no hubo nada!

FRANCISCO CONEJO C.

Protesta

Es una injusticia la que los cletistas de Puntarenas cometen con los humildes trabajadores porque toman nuestros nombres, los barajan y los traen a su antolito en listas y papeles arbitrariamente, sin pedir permiso.

Digo esto porque en la directiva del 13 de abril de los cletistas, incluyen mi nombre y eso no me ha parecido correcto.

De muy distinto modo proceden los republicanos, pues hace muchos días, más de dos meses, que don Francisco Conejo C., me explicó la situación política y me dijo que don Cleto González Víquez nunca se presentaba al debate electoral si no era apoyado por la más gruesa e infame imposición en contra de la voluntad del pueblo, y me dijo que hoy no lo imponía el Gobierno pero sí el capitalismo, los trusts costarricenses de los que han esquilimado el pueblo, los trusts que encarecen el azúcar y los víveres. Yo protesto espantado del cletismo.

TELÉFONO RUIZ CANO

LA INDIA

Alambre para cerca.
Afrecho de Trigo.
Avena para bestias.
Eduardo L. Fernández
San José de Costa Rica
Apt. 1064 — Tel. 378

Una protesta razonada

Hace poco tiempo vimos desfilar por las calles de Puntarenas y de la capital de la República unas procesiones tristísimas; allí no desflebaban santos ni curas sino mártires: caras pálidas, semblantes afligidos, niños flacos y con sus mugrientos vestidos rotos y sucios, mujeres débiles y enfermas por la escasa alimentación. Era nuestro pueblo, desfiliando ante los palacios de los ricos, presa del hambre, ese azote espantoso que hiere el cuerpo y el alma, que protesta del agiotismo, de la usura y altos precios de las subsistencias. Los víveres caros, la vida difícil y triste!

Don Francisco Conejo C. nos ha explicado que la causa y origen de esta espantosa situación se debía a don Cleto González Víquez porque él, impuesto groseramente por el vil y explotador capitalismo costarricense, había alzado de un modo criminal los derechos de aduana para que no entrara azúcar al país de Cuba y de Centro América; entonces los pulpos del Trust Azucarero, nos apretaron el cuello, y cuando sube el precio del azúcar suben también el dulce, los frijoles y el maíz. El pueblo debe huir espantado del cletismo. Por estos motivos pratestamos del abuso de poner nuestros nombres en la directiva cletista de Puntarenas.—JOSÉ M. ARRIETA, ISIDORO ARRIETA, JOSÉ ARRIETA.—Puntarenas, 21 de abril de 1927.

Lea y haga leer el diario

A los Republicanos de la capital

que no hubieren manifestado expresamente su adhesión, se les invita atentamente a que pasen a la casa de habitación de nuestro Candidato a fin de que suscriban el LIBRO AZUL, agregando así su nombre a los que formarán la Directiva Central.

En caso de ausencia del Lic. Jiménez Ortiz, siempre habrá una persona autorizada para atender a nuestros amigos.

SILUETILLA

Dicen que en Guatemala era un b...endito; aquí es cletista, digno compañero de Arturillo y Fonseca el lastimero, y honores del Olimpo ha merecido.

Nadie pudo pensar que algún partido a esta ficha pusiera en candelero. Nadie pudo pensarlo...pero...pero tal ultraje la patria ha recibido.

Es cosa de reír ver el deleite con que se unen el agua y el aceite en sorprendente maridaje raro.

Mañana matarán las ilusiones de todo esta pandilla del descaro, a puntapiés los rancios señores.

FRAY PINCEL

A los Republicanos de Puntarenas

La oficina de la Secretaría del Partido Republicano ha sido abierta en un local de la casa de propiedad de doña Cristina Céspedes de Burgos, frente al Parque.

Se invita cordialmente a todos los partidarios a pasar allí para ir formando con sus adhesiones la Directiva formal de esta ciudad, tan pronto como sea posible.

Siempre que el buen servicio de luz lo permita, la oficina de la Secretaría estará abierta todas las noches desde las seis de la tarde hasta las nueve, para que quienes lleguen depositen su firma autorizando para que se les incluya en la Directiva.

Además, siendo la situación de la oficina en el mejor punto de la ciudad, los buenos amigos y copartidarios, allí podrán pasar sus horas de descanso leyendo periódicos, cambiando impresiones e informando a dicho centro de todo aquello que tienda a la conveniencia de la causa.

Oportunamente se abrirá y se avisará el período de reuniones.

JOSE MANUEL ACEVEDO,
Secretario del Comité.

A los Republicanos de la capital

que no hubieren manifestado expresamente su adhesión, se les invita atentamente a que pasen a la casa de habitación de nuestro Candidato a fin de que suscriban el LIBRO AZUL, agregando así su nombre a los que formarán la Directiva Central.

En caso de ausencia del Lic. Jiménez Ortiz, siempre habrá una persona autorizada para atender a nuestros amigos.

SUSCRIBASE A ESTE DIARIO QUE SE INTERESA POR EL BIEN DE LA REPUBLICA

De Curridabat

Los últimos pataleos del clarín

De duelo estamos nosotros ahora. De duelo por la circular del señor Comandante de Plaza prohibiendo el uso del clarín en los desfiles políticos. Ya no nos daremos el gusto de ver a Sojo, con los ojos colorados y más abombado que uno de esos que nos dan las retretas todas las noches, sin programa ni paga y que viven a la orilla del Puruses y María Aguilar. Pobre Sojo, lo estamos considerando; ya va a tener que volverse a chimir el hombro y acostumbrarlo al filo de la sorbeta. Adiós polainas y briches, sombrero de palma a lo mexicano, y comida y ropa limpia... adiós... adiós, como la canción de Dulido.

Don Ricardo Castro Melindres, que estuvo hace poco por aquí, tartamudeando a solas, y que se fué sin saber por dónde nos había mandado recado anunciándonos su próxima visita en compañía del clarinista oficial. Pretendía así disimular su maldito frenillo y hacer reunión kolosal. Aquí hemos dicho todos, "se fregó don Ricardo" a no ser que logre conquistar a for Lolo "pa que le sampe a la chirrima" en reposición del clarín. Pero hom-

bre, que tontería, bendito sea Dios, suponemos que estará exclamando Melindres a cada rato, y mandándole retos al Comandante, a los maestros de escuela y a todo el mundo y que pronto se escribirán más seiscientos artículos seguidos sobre tema tan importante, más importante que las latas que suele darnos cuando revuelve la política con la enseñanza y sus autobombos y que ya nos hemos acostumbrado a oír como cuando no podemos trabajar por el temporal.

Déjese venir, don Ricardo, aunque sea sin clarín, aquí se lo reponemos con dulzaina y entonces hasta bailaremos, y habrá repartidor de chicha, mejor que la que usted repartió el día que no pudo hacer reunión y fuvo que regresar, con triunfo completo, pero por entre las haciendas.

TINO

A los Republicanos en general

SI ES UJ, REPUBLICANO suscribase al periódico y haga que lo lean sus vecinos y amigos, ponga el VIVA en su casa y use la divisa del Partido.

De Filadelfia

Qué cosas las de don Chico Mayorga!

Un amigo del Sardinal nos escribe:

«Aquí estuvo el sábado de gloria, en propaganda política. Chico Mayorga; y nos habló de gratitud y virilidades. ¡Ve quien!... Como si él entendiera de gratitud o de virilidad! Dice que él se siente confortado y viril cuando llega a este pueblo tan viril, a quien él le debe desde campañas pasadas inmensa gratitud.

Dejémosle pasar eso de viril dirigido a un pueblo del que él se ha burlado muchas veces, ya que muchos de mis convecinos se enorgullecen y contonean cuando cualquier zángano se burla de ellos. Porque a decir verdad, si el Sr. Mayorga R. creyera en esa virilidad de este pueblo, juro que ni siquiera se acercaría a él, porque sus hijos, a ser viriles, mucho habrían de cobrarlos, pues que mucho nos debe. Mas dejémosle de cobrarlos, pues que eso y veamos la inmensa gratitud de que tanto alardea el Sr. Mayorga Rivas. Recuerdo que en 1910 ó 1911, siendo gobernador de esta provincia, vino al Sardinal en compañía del padre Lombardo y juntos, y con toda la labia de que pudieron disponer, nos deci-

dieron a que fuéramos nosotros, los sardinalinos, los que debíamos llevarles gratuitamente, a ellos, a los liberianos, toda la cal que habían menester para reconstruir su iglesia, la cual, hacía mucho tiempo, estaba en ruinas. Y allí vamos, unos a Playa Hermosa a arrancar piedras y otros a Liberia a dejarlas. Por fin, paso el tiempo, y con el tiempo vino el olvido. También nuestra iglesia estuvo en ruinas. La cólera divina en forma de terremoto vino un día y nos la destruyó! ¿Quién creéis que vino entonces en nuestro auxilio? ¿Quiénes vinieron a enjugar nuestras propias fuerzas, y a enjugar nuestras lágrimas llegaron las tibias brisas que del mar soplasen! No queremos en manera alguna lastimar en lo más mínimo a ningún otro liberiano, porque ningún otro liberiano se ha acercado por aquí removiéndolo pasado; pero sí sepa el señor Mayorga Rivas que nunca olvidaremos cuánto pesa su inmensa gratitud»

EL CURA DEL BOSQUE

EN PUNTARENAS

Ha sido abierta en aquel puerto una oficina de agencias, comisiones, redacción y abogacía bajo la competente atención de don José Manuel Acevedo Gutiérrez. Se garantiza honradez, cumplimiento y economía.

Horas de despacho: De 7 a 11 hs. y de 14 a 16 hs., excepto los domingos.

TOME TABONICO AL GUAYACOL

Crónicas del Centenario de Ayacucho por ROGELIO SOTELA

(De venta en todas las librerías)

Pagar la suscripción es ayudar al Partido

Don Santiago Alvarado

El Partido Republicano, justiciero y amigo de la verdad, da a cada uno lo que es suyo.

Tal decimos y tal hacemos y lo hacemos a la luz plena del sol y cuando en cualquier campo, aún en campo enemigo, haya un acto, un gesto digno de poder de ejemplo a los ciudadanos del país, lo exaltamos sin ambages.

Don Santiago Alvarado, acaudalado agricultor de esta ciudad, ha dejado a sus peones en perfecta libertad de conciencia en el presente torneo electoral, haciendo un papel airoso y muy siglo XX a la par de otros potentados que han querido en este mismo lugar, imponer su voluntad a sus

peones y de los cuales nos ocuparemos en otra nota. Nunca me arrepentiré de haber pronunciado en un banquete esta frase dedicada al señor Alvarado: «Cuando en los senderos de la República aparece la silueta de don Santiago, todos nos descubrimos y lo señalamos diciendo: ahí va un patriota, que con su brazo fuerte y tesonero y su clara visión de agricultor junto con sus dotes de innegable caballero y ciudadano, ha dado lustre y prestigio a nuestra patria haciéndola figurar en el rol de las naciones cultas del globo.

LUMEN

Tres Ríos, Abril, de 1927

El Sr. Srio. de Seguridad Publica prohíbe el uso del clarín y los toques de ordenanza en las manifestaciones políticas

San José, 29 de Abril de 1927

Señor Lic. don Carlos María Jiménez,
Candidato del Partido Republicano.

Presente.

Con instrucciones superiores, contenidas en nota número 2535 de hoy, que me ha dirigido el Señor Secretario de Estado en el Despacho de Seguridad Pública, me permito indicarle que es absolutamente prohibido el uso del clarín y los toques de ordenanza en manifestaciones políticas.

Espero que usted tome nota de esta indicación para los fines consiguientes.
Soy de usted muy atento seguro servidor.

RICARDO RODÓ

Comandante de Plaza

San José, Abril 29 de 1927.

Señor don Ricardo Rodó,

Comandante de Plaza.

Presente

Acuso a Ud. recibo de su nota de hoy en la cual, siguiendo superiores instrucciones, se sirve comunicarme que son absolutamente prohibidos el uso del clarín y los toques de ordenanza en manifestaciones políticas.

El Partido Republicano toma debida nota de su notificación; pero aprovecha la oportunidad para manifestar que nunca ha usado ni clarines ni tambores ni bombetas, farfars ni mentiras para herir o engañar la imaginación popular. Nuestro Partido siempre se ha distinguido por su seriedad y su respeto a la ley y a las instituciones.
Soy de Ud muy atento seguro servidor,

CARLOS M. JIMÉNEZ

¡Labriegos costarricenses! Si queréis que la plaga del Olimpo mil veces más funesta que la del chapulín, no destruya vuestros afanes y vuestras esperanzas de mejoramiento ciudadano, leed este periódico. No es «cletista». No corrompe, no envilece el sentimiento ciudadano. No es el defensor de la «cincha» ni de los «desfalcos».

Alianzas vergonzosas

En un reportaje dado a su llegada del Guanacaste, el irán fugado Arturo Volio ha dicho, comentando la posibilidad de que el Lic. don León Cortés pueda ser electo Presidente del Congreso, que eso sería consecuencia de una *alianza vergonzosa*.

Estas palabras dichas por un hombre como Arturo Volio, que políticamente ha aceptado y buscado las alianzas más desdorasas, nos obliga a protestar, virilmente, ante el país, negándole al sallimbanqui político de Cartago, autoridad moral para hablar de purezas, pues toda su vida política se ha caracterizado por una no interrumpida serie de vergonzosas claudicaciones y renunciamientos, cuya finalidad no ha sido otra que la del logreísmo.

La remuneradora Presidencia del Congreso, constituye la perenne obsesión de Arturo Volio, como obsesión es para la mediocridad endiosada de Enrique Fonseca, la productiva Secretaría...

No puede hablar de vergonzosas alianzas el claudicador que después de insultar la memoria veneranda de don Jesús Jiménez en 1915, fué después en 1925 a lamer las plantas de su hijo el Lic. don Ricardo Jiménez; no puede oficiar como

puritano quien en 1915 y en 1925 exoró a los del círculo argollero y viene ahora en rídiculas y vergonzosas genuflexiones a cantar loas ante la acartonada momia política que tienen como ídolo los del círculo nefasto del Olimpo; no puede predicar dignificadoras altiveces quien después de combatir artera y melisólicamente a su hermano el Gral. Volio, intenta levantar el edificio de su mercantilista personalidad política, sobre las desoladas ruinas de un partido que él ayudó a dinamitar...

Arturo Volio volverá a ser Presidente del Congreso merced a sus indignos coquetos políticos. El ocupará, nuevamente la Presidencia del Directorio porque en este país no faltan pobres políticos a quienes asustan los rayos de luz de la justicia y del derecho; Arturo Volio que no tiene otro mérito que el de ser un camaleón político, llegará a la Presidencia del Congreso, pero la República entera que sabe cómo y de qué modo ha llegado siempre a tan alta posición, siempre misericordiosamente, porque sabe que esa posición la ha adquirido con otra claudicación.

PETRONIO

Todo buen ciudadano está en la obligación de leer a sus hijos los artículos de este periódico, que es el vocero de la democracia; el azote de los detentadores de las libertades públicas; el centinela avanzado del derecho y la justicia. No es «Kletista». Quien lo lee no se convierte en servil instrumento de los explotadores de la Patria.

Las farsas del Olimpo

Barranca, abril 25 de 1927.

En su constante afán de engañar a su anciano jefe y de engañarse a sí mismos «Los Cletos» de Puntarenas, publicaron una directiva provisional del Partido Unión Nacional del cantón de Puntarenas. Han hecho bien Los Cletos en darle el nombre de Provisional a su «Directiva de Marras», pues los republicanos estamos dispuestos a poner las cosas en su lugar y a decirle al país, quiénes y cuántos son los que en este cantón que es fortaleza del Partido Republicano se han afiliado a ese raquítico partido que entraña nada más que la ruina nacional.

Como prueba de sus farsas envío este pequeño zarandeo:

No son Cletos ni han firmado en el Libro de La Argolla

Próspero Carvajal A.
Anselmo Morera
Félix López
Manuel Molina
Espíritu Herrera

Son vecinos de otros lugares:

Alberto Calvo de Esparta
José Rodríguez " "
Salvador Mora " "
Juan Marín " "

Ismael Rojas de Esparta
Mariano Soto " "
José Cruz " "
José Bonilla " "
Juan Marfínez " Miramar
Alberto Cajina " "
Juan Bolaños " "
Luis Igalde " "
Luis Obando, de Santa Rosa Miramar.

Son extranjeros:

Mariano Quintero, nicaragüense
Julían Polanco "

Son menores de edad:

Licimo Barrantes
Juan Sosa
Paulino Miranda

No son conocidos:

Alberto Alvarez L.
Franklin Araya
Victoriano Amador

Son republicanos y pronto publicaremos sus protestas:

José Carvajal
Antonio Chavez S.
Jesús Solórzano
Manuel Murillo
Juan Morales
Casimiro Espinoza
José Antonio Araya
Vicente Herrera

El por qué no soy cletista

PROTESTA MOTIVADA DE UN OBRERO

Porque en el año 1906, estando don Cleto en el primer año de su nefasta administración, encontrándonos mis hermanos y yo en las faenas agrícolas, y motivado a que no habíamos pertenecido a su partido, fuimos sorprendidos por una escolta que nos redujo a prisión por orden del mal recordado Jefe Político don Gerardo Pérez (q. e. p. d.), habiéndose perdido con nuestra prisión todas nuestras labores y empeños gastados en la labranza de la tierra, sin más motivo que el antes expuesto.

Nosotros no seguimos en ese tiempo esa candidatura con todo y sus grandes promesas que hacían, porque veíamos claramente que el círculo que la rodeaba era un círculo puramente olímpico, argollero y de logreros que lo que querían era oprimir al pueblo, a la clase proletaria.

En la política pasada fui echandista, lo que me pesó después cuando me convencí de que el mismo fatal anillo era el que acierpaba esa candidatura y si no me cambié fué porque soy hombre de opinión y no cambio de colores como el camaleón, y seguí militando en las filas del echandismo hasta sufrir el descalabro de la derrota. Hoy que aparece don Cleto nuevamente en la arena política, no él sino el mismo inmenso

aro de acero que determinó la derrota echandista; la misma cadena para oprimir al pueblo, recuerdo el año 1906 en que fuimos vilmente ultrajados, y también recuerdo aquella célebre frase de don Cleto cuando dijo: «que las ciudades eran hechas para que vivieran los ricos, que los pobres deberían buscar los montes»; por todo lo antes expuesto declaro: que desde un principio soy carlista de corazón y protesto enérgicamente del abuso cometido por los señores argolleros de esta ciudad, haciendo uso de mi nombre para inflar su famosa lista de la directiva publicada, compuesta de fuereros, menores de edad, extranjeros, incapacitados, muertos, desconocidos, etc., etc. Si así es en toda la República, ya puede muy bien don Carlos M. Jiménez acostarse a dormir tranquilo, sin temor a ningún enemigo.

A propósito de la célebre jira de don Cleto por el Guanacaste, según los telegramas, no le van a dejar a don Carlos Marín ni los rabos de las bestias de ese lugar... que tal?

Nota: Los hechos que narro de nuestro atropello en el año 1906 ocurrieron en Esparta de esta jurisdicción.

Helódoro Alvarado Paniagua

Puntarenas, Abril 25 de 1927.

Quien de veras ame a su patria y anhele se mantengan intocadas las conquistas democráticas que consagra la Constitución, debe fijar este periódico a la entrada de su casa, para que sirva de amuleto contra el mal de ojo de los modernos bucaneros del Olimpo. No es «Kletista». Tiene el culto del Honor y la Justicia.

Suscríbese a «El Diario Republicano»

Tanques de hierro vacíos capacidad 100 galones

TIJERETAS, COLCHONES, HIERRO PARA TECHO, HIERRO IMITACIÓN TABILLAS, CANOAS, TUBOS, ENCONTRARÁ A PRECIOS

BARATOS EN EL ANTIGUO LOCAL DE

Mr. Asch contigo a la Proveedora (Mercado)

Trabajos nítidos y rápidos en la Imprenta La Tribuna

Club Republicano de Tres Ríos

Todos los días se encontrará abierto desde las dos de la tarde hasta las diez de la noche, los domingos todo el día. Este Club está situado en la calle real frente a la Plaza, en la casa de doña Lola v. de Gené. Allí encontrarán los copartidarios hojas sueltas, periódicos, vivas e insignias del Partido y además las noticias del avance incontentible del Partido.

EVARISTO MORA C.
Secretario de La Directiva.

Tres Ríos, Abril de 1927.

Con los suscritores del DIARIO REPUBLICANO

Una de las varias formas de contribuir a los gastos de nuestra campaña es pagando con puntualidad la suscripción de nuestro DIARIO, pues necesitamos hacer mensualmente nuestros cortes de cuentas.

LA ADMINISTRACION

Protesta y adhesión Ellos y nosotros La incultura del cleptismo

Es un hecho evidente que estamos como en 1906, bajo la férula infamante de una imposición vil y descarada.

Don Cleto González Viquez es el resultado de un poder espantoso que, en países mejor preparados como Estados Unidos, hace gemir al pueblo de miseria y opresión.

Es el espantoso poder de los frusts del capitalismo absorbente y aniquilador de las fuerzas vivas nacionales.

Fijense nuestros hermanos, que inmediatamente que el cleptismo ve una hermosa Directiva republicana, salta el corifeo del cleptismo, Castro Quesada, provocando una apuesta de C. 50,000 a que no triunfa don Carlos María Jiménez; si es en Alajuela otra insolente provocación de C. 7,000, como si los intereses sagrados de la Patria, del Sufragio y de la Soberanía, pudieran jugarse en el tapate verde de los tahures olímpicos.

Por estos motivos, y al ver como don Cleto González Viquez en su Administración de 1906-1910 dispuso a su antojo del Erario Nacional, manteniendo más de 300 individuos en disponibilidad, esto es, parásitos vagabundos, sin hacer nada, ganando enormes suel-

dos, al contemplar cómo se desparramaron los dineros del pueblo, manteniendo un ejército de conculeas al ver el ejército de esbirros que pululaban por todas partes, tenemos que sentimos espantados que la sentimosa y peligrósima si-lueta de Cleto González Viquez.

Estos motivos nos inducen a adherirnos inmediatamente al Partido Republicano, que con el ilustre hijo de Cartago, Lic. don Carlos María Jiménez Q. continuará la obra de don Ricardo Jiménez, haciendo un gobierno de paz, de buena administración y de abundancia para el pueblo!

(f) Teodoro Quirós, (volista) Abraham Quirós, (volista) Pastor Jiménez, (agrícola) Francisco Dengo Orozco, Mauro Oviedo, Uriel Quesada A., Jerónimo Quesada Núñez, José de la O. Argüello, Tobias Bautista, Daniel Ramírez Arrieta, Alejandro de Jesús Ruiz, Arcadio Torres, Heliodoro Alvarado P., Telésforo Ruiz.

Testigo:

FRANCISCO CONEJO C.

Como siempre este cantón, celoso de sus deberes cívicos, prepara el enérgico «NO PASARAN» a los enemigos del pueblo que, ciegos por su sed de oro, no ven que un pueblo, como el costarricense, viril y consciente, jamás podrá contribuir con sus votos al peor mal que se podría desear para nuestra querida Costa Rica. Cuatro años de dolorosa experiencia han servido de escarmiento y estoy seguro de sólo los favorecidos, es decir, EL OLIMPO, estará dispuesto a repetir la prueba; dichosamente no estamos en 1906, ni nos gobierna don Ascensión Esquivel. Ahora no valdrá ni la imposición ni el dinero: ahora no habrá quien nos amedrente, ni quien nos compré y ¡hay del que lo intente!

EL OLIMPO ve su derrota: en su agonía se agarra de cuantas ramas están a su alcance, pero con tan mala suerte que algunas no le sirven nada más, que para hacerle más dolorosa la segura y cercana derrota. Como prueba, aquí va una: un reportaje dado por el Dr. T.

Picado, tergiversado, lo han tomado como arma y, dándole un carácter que no tiene, han querido dar el gran golpe, pero con tan triste resultado que, como toda arma que se esgrime de mala fe, se ha vuelto contra ellos; es bien conocido el Dr. Picado entre nosotros, se le estima lo suficiente para no poder suponer que de él pudiera salir algo que fuera en mal de este cantón.

Con alharacas nada se logra; can falsías a nadie se convence; queremos hechos y esos bien sabemos quienes son los llamados a ejecutarlos: los que siempre han buscado el bien del cantón; es decir, el importante núcleo de vecinos que hoy unido forman en las filas del Partido Republicano.

Es inútil, señores del OLIMPO; tengan calma y no hagan esas posturas de clowns; resignense y bajen la cabeza... El PARTIDO REPUBLICANO avanza como siempre, victorioso y arrollador, al fin como jefado por CARLOS M. JIMENEZ.

ABRAN

Se vende un clarín

Por no poderlo explotar vendo clarín de segunda mano en perfecto estado. Para precio y condiciones entenderse con Enrique Padilla o con mi apoderado generalísimo don Kletó.

M. SOJO

J. Nicolás Sánchez

Me hago cargo de asuntos judiciales, Actividad, prontitud y honradez en los negocios que se me encomienden. Acepto agencias y comisiones, asuntos de prensa, todo a precios convencionales. Muchos años de práctica son mi mejor recomendación.

Búsqume ahora mismo en el despacho que tengo instalado en el centro de esta ciudad.

Puntarenas, Costa Rica A. C.

Canoas en mal estado

Pedimos atentamente del señor Inspector de canoas una inspección por toda la ciudad, pues son numerosas las canoas descompuestas que existen.

Con las primeras lluvias el polvo de los techos de las casas se deposita en las canoas amarrado por los agujeros y las canoas se obstruyen, el agua rebalsa y entonces tenemos verdaderas cataratas en las aceras que golpean duro los paraguas y hacen dificultoso el tránsito pues los transeúntes tienen que echarse a la calle. Es bueno hacer una minuciosa inspección de canoas y prevenir a los dueños su inmediata reparación.

Una nota en clave de sol

Tenemos que felicitar efusiva y cariñosamente a nuestro esquisito y competente Director de Banda don Roberto Canillano. La música que tocó ayer en la misa de tropa, fue dulce y selecta. No quiere decir esta nota que el buen director, nos haya cogido la palabra, como se recogen las enseñanzas de los domines, pero en esta ocasión tenemos que felicitar a Canillano y a su cuerpo de músicos por la delicadeza con que tocaron en dicha misa. Aparte de que la música era buena, oímos la palabra de Dios y tres piezas, es decir no hubo reprise. ¡Bravo al distinguido maestro Canillano y a su cuerpo musical! Ojalá tengamos que ocupar estas columnas para dedicarle noticias como la presente.

Directorio Profesional

Guillermo Carranza Solís, Abogado y Notario. — Pasaje Amerling. — Teléf. 849 — S. J. C. R.

Dr. Octavio J. Silva, Cirujano Dentista. Oficina 25 v. Norte Botica Mariano Jiménez.

Licenciado Alfredo Sáenz G. Abogado y Notario. Oficina altos de Delcore y Co.

QUINBY

preparación usada en los Hospitales de París para la sífilis. — Depósito: Botica de la P6.

En defensa de don Francisco Conejo

Hay hombres que son para el pueblo una enseñanza y un ejemplo. De éstos, es uno don Francisco Conejo C., el republicano histórico que desempeñó un papel tan importante en 1906, combatiendo la fiera cleptista en su propia madriquera. De mí sé decir que yo le sigo siempre en política por esa sinceridad y pureza de ideas que lo caracterizan. Esto explica por qué he visto con repugnancia los virulentos ataques que dos instrumentos ciegos del cleptismo le hacen a don Chico, como falderillos que pretenden morderle los talones en «Patria» del 13 de abril, y con mayor repugnancia he visto mi humilde nombre en la Directiva cleptista del mismo periódico. Yo con el derecho de berreo que tan graciosamente insinúe el ingenioso don Anibal Santos, protesto de los insultos y del mal uso de mi nombre porque soy republicano.

BELÉN CASTRO MORA

LA DEFRAUDACION de un impuesto por fletes

Hace pocos días anunciamos que un curioso estaba haciendo un bastante para averiguar en cuánto ha sido defraudada la carretera de Río Grande a San Ramón por una empresa cafetera, industrial y comercial de aquella ciudad y hoy nos comunica el curioso que el trabajo ha sido muy engorroso, pues no sólo ha tenido que estar en las agencias del ferrocarril al Pacífico, sino que ha tenido que ir a Alajuela también. De todas suertes, nos dijo, yo voy desmantelando el fraude con un monto de casi C.7000-00, pero creo que la temeridad está ascendiendo a unos C.8500-00. ¡Qué tal estarán los hombres hace-carreteras! ¡Tan frescos, decimos nosotros! Informaremos.

Suscríbase a este Diario

Ayer, a la hora de la llegada del tren de Puntarenas, unos cuantos cleptistas esperaban en la estación, en actitud fúnebre, el regreso de su candidato quien, mafioso y descomulgado de decires y presentimientos, quiso, como Santo Tomás «ver con sus propios ojos» su impopularidad acérrima en aquella republicana Provincia del Guanacaste.

Mohino, desencantado, abatido, derrotado, prófugo, llegó don Cleto a San José; y su ánimo menguado empujó hasta lo indecible al verse rodeado de un grupo híbrido de ciudadanos que disaban mucho de ser como aquellos que otrora lo esperaron en los andenes de las estaciones, allá en su segunda juventud, cuando tuvo coraje suficiente para asaltar el poder público con premeditación y escalamiento...

Pero no hay que olvidar que entonces todavía don Cleto «era don Cleto», que entonces todavía no era ni hubiera aceptado ser el abogado de Amory ni aún siquiera por la sugestiva suma en moneda extranjera de \$ 5000.00.

Ahora corren otros tiempos. Mas, olvidábamos el relato de nuestro caso.

Hélo aquí:

En los momentos en que el ex-Presidente González Viquez y ex-Abogado de Amory llegaba a la estación del Pacífico entre el silencio sepulcral de un centenar de personas de todos los sexos, tamaños y

categorías sociales, una estimable dama admiradora suya pretendió leer unas páginas de bienvenida al candidato, (que muy bien le hubieran caído por cierto para levantar un poco su ánimo) y al efecto improvisó tribuna en una de las bancas de la sala de espera de la estación. Pero, con inaudita grosería, ni don Cleto ni sus acompañantes se detuvieron a escuchar las frases que quiso leer aquella dama a quien dejaron con la palabra en los labios.

Tan incalificable desatención de los cleptistas causó verdadera indignación entre las personas que en aquellos momentos se encontraban en la estación, cursiéndose en aquel fúnebre desfile.

Y desde luego los comentarios unánimes condenaron aquel acto de incultura, aquella grosería que los cleptistas correspondieron a la espontánea manifestación que pretendió hacer en honor de su candidato aquella señora.

Que sirva a manera de un desagravio esta protesta que hacemos pública en nombre del respeto sin límites que nos merece en cualquier momento, lugar y circunstancias, la presencia de una mujer.

Recordemos la máxima oriental que nos prohíbe ofender a una mujer ni siquiera con el roce de una flor.

EDNIMÓN

Silueta Republicana

El Doctor Fallas

Puntarenas es, como se ha dicho justamente, la Perla del Pacífico; es la llave de oro de Costa Rica; yo diría, su ciudad por excelencia, la más típica, la más bella. Puntarenas es alegre y trabajadora, tiene mucho de alondra y tiene mucho de hormiga. Se abre al mar y es en verdad un regazo, no sólo para los extranjeros que llegan a sus playas, sino para las gentes del interior que van allá a descansar y a divertirse o a recibir los aires puros del puerto.

Con sus calles sembradas de almendros, anchas y claras y con sus patios llenos de árboles frutales, y con sus maneras sencillas, de vida modesta y llana, es esta ciudad una de las que no pueden olvidarse jamás cuando se las ha conocido bien.

Quien esto escribe ha tenido la fortuna de vivir algún tiempo allá; ha amado sus jardines magníficos, ha gozado de todos sus rincones preciosos y, además, ha podido admirar a los vecinos de esta ciudad, por su vida sencilla, alejada totalmente de las preocupaciones del lujo y de otras preocupaciones inútiles que se tienen en estas ciudades del interior.

Puntarenas tiene muchas cosas bellas y grandes; pero entre estas, tiene algo que debe señalarse como se señalan en el camino los árboles frondosos o las rocas inmensas: tiene al Dr. Fallas.

El Dr. don Sergio Fallas es un orgullo para el puerto, lo es también para la República entera y lo sería para cualquier país civilizado.

Como cirujano, como médico, como amigo, como hombre de empresa, como benefactor de Puntarenas en cuanto le ha dado siempre sus luces y su esfuerzo, en todos los aspectos de su vida, este hombre ejemplar es digno de la gran estimación que tiene.

No hay quien no le conozca en Puntarenas, ni quien no le quiera; chicos, grandes, ricos y pobres, pronuncian con respeto y con cariño el nombre del doctor Fallas. Porque donde él pone su ciencia, cura; donde él pone su esfuerzo, todo se realiza; donde él dedica su corazón todo florece.

Se ha dicho, y con justicia, que es uno de los primeros

médicos de Costa Rica. Yo me atrevería a decir que muerto el doctor Durán, es él el digno sucesor del viejo maestro.

Hacerle una silueta a este noble amigo del Partido Republicano en estas pocas líneas con que contamos, no es posible. Sólo queremos exaltar su nombre, ilustre ya, y sólo queremos hacerle una frase de simpatía, que es de justicia.

Dedicado a su profesión y a su hogar, el doctor Fallas, sin embargo, le dedica su tiempo a los menesteres de nuestra Causa Republicana. Lo unen con el Licenciado don Carlos María Jiménez lazos de vieja amistad y sabe él, mejor que muchos, cuánto vale este hombre a quien hoy proclama el Partido Republicano para la Presidencia de la República, Costarricense abnegado y empeñado de su porvenir, el Dr. Fallas milita entusiastamente dentro de estas filas, porque sabe que llevar a la Presidencia de la República al Licdo. don Carlos María Jiménez es procurar su bienestar y su grandeza.

Nosotros saludamos con toda simpatía al doctor Fallas y nos sentimos orgullosos de estar a su lado.

EL ABATE JOVEN

ROMULO ARTAVIA

SAN JOSÉ COSTA RICA
Completo surtido de sombreros de pita del Ecuador. Vende Cajas de Hierro Herring Hall Marvin Co. a los precios y condiciones más favorables.

DOCTOR J. MONTES DE OCA

Médico y Cirujano de la Universidad de Bruselas GINECOLOGIA Y OBSTETRICIA Despacho, 25 varas al este Almacén Robert

Antes de hacer sus trabajos, consulte precios en «La Tribuna»

Una Carta

Señor Director del

«Diario Republicano»

En «Patria» del 13 de abril se publicó una Directiva del Partido cleptista de Puntarenas y tuve la sorpresa de leer mi nombre junto con el de mis hermanos incluidos en esa lista de cleptistas. Yo agradezco que obstante ser humildes trabajadores, se nos tome en cuenta para el movimiento político; pero el caso es que se nos ha incluido sin nuestro previo consentimiento, y ya esto constituye un abuso; por lo tanto vengo a declarar lo siguiente:

1.—Como íntimo amigo del viejo republicano don Francisco Conejo C., sigo sus enseñanzas y consejos porque sé que él jamás me engaña.

2.—Ya le hablé a mi pa-

labra a don Francisco Conejo C. de ser republicano, y me inscribí junto con sus estimables hijos en su protocolo, y al bucy se le ara por el cacho y al hombre por la palabra.

3.—Hay en el mismo número de «Patria» del 13 unos artículos inintencionales, sumamente burdos y ruines de alguna pluma tabernaria, de los que alquilan sus iras al mejor postor; unos artículos de albañal, que el Sr. Conejo ha mirado con alivio desdén, por cuanto son anónimos ruines y cobardes; pero sus amigos no podemos dejar sin protesta esa falta de cultura, hija tan sólo de una muy baja educación; es por esto que protesto del modo más enérgico en mi nombre y en el de mis hermanos.

JULIO ARRIETA

Mi presentación

Conciudadanos:

Llego a la arena política sin odios ni rencores contra nadie, pues vengo sólo en cumplimiento del deber cívico de darle Mandatario digno a la Nación, vengo, en fin, con ánimo sereno a cumplir con un deber sagrado, amparándome a las leyes y bajo la égida gloriosa de las conquistas democráticas del Partido Republicano; pero si alguien prevalece de la influencia del dinero o de la fuerza brutal de la estulticia, llega a zaherirme porque ejerzo mis derechos ciudadanos, entonces no mojaré mi pluma en tinta, sino que la mojaré en lava hirviendo, pues hoy no vivimos bajo los regímenes liberticidas de otros tiempos, que fueron baldón para Costa Rica. Agregó más: todos los ciudadanos, de cualquiera esfera social, tenemos el derecho inatacable de discutir, analizar y juzgar a los hombres presidenciales que pretenden regir los destinos del país.

Esa es, ciudadanos, mi presentación en el actual debate electoral, y yo estoy en la liza del Derecho.

JOSE T. ORTEGA
Santo Domingo, mayo 2 de 1927.

La bailadera en el Tovac se acabó

Al tenor de la moral y urbanidad nuestras autoridades de policía han salvado la Elica y la cultura social que estaban amenazadas con esa bailadera en el Tovac.

También se invoca en la misma nota de cierre, la resbaladiza de pesetas, gastofidiano que estaba empujando a la quiebra a los padres de familia.

Nosotros no queremos picarla de seminaristas o de sacristanes, pues también nos gusta la bailadera, lo que sucede es que nosotros sabemos, cuando, donde y como, debemos entregarnos en los brazos de Téspicore, como dicen los corresponsales o anonimistas sociales de los pueblos. Sentimos el cierre por las pollas bailarinas, pero nos alegramos porque descansan las familias de ese pesetal cotidiano de sus hijos.

FRANK MADURO

Representaciones de casas extranjeras
Altos de Narciso Esquivel
San José, C. R.